



0 - Hallazgos radiológicos en Ecografía y TC de la patología urgente del cuello: ¿Qué es importante saber?

Á. Marín Suárez, E. Grive Isern, A.M. Olarte Tobón, S. Llaverías Borrell, A.M. Gallart Ortúñoz e I. Ciampa.

Hospital Universitario Sagrat Cor, Barcelona, España.

Resumen

Objetivo docente: Hacer una revisión de los principales hallazgos radiológicos por ecografía y TC de las patologías agudas no traumáticas de cabeza y cuello que se presentan en el servicio de urgencias así como de sus posibles complicaciones.

Revisión del tema: Existe una gran variedad de procesos infecciosos, inflamatorios y tumorales de la región de cabeza y cuello que se presentan de manera emergente en el servicio de urgencias. En algunos casos, estas patologías pueden poner en riesgo la vida del paciente principalmente por compromiso de la vía aérea. Es por esto que es necesario que el radiólogo general este en capacidad de reconocer los principales hallazgos por ecografía y TC para realizar un diagnóstico precoz y certero que permita implantar un tratamiento adecuado y evitar complicaciones. Presentamos los casos realizados en nuestro hospital en los últimos años que se han estudiado por ecografía y TC haciendo una correlación entre las dos técnicas de imagen y una descripción detallada de los hallazgos radiológicos más relevantes.

Conclusiones: Existe un grupo de patologías no traumáticas en la región cráneo-cervical que claramente se benefician de una valoración urgente mediante técnicas de imagen, principalmente TC. La importancia de la orientación diagnóstica en la decisión terapéutica y de la valoración de la extensión de la lesión en los compartimentos del cuello exigen que el radiólogo tenga unos conocimientos claros para realizar un diagnóstico más rápido y preciso.